



Más de 100 encargados de Seguridad Escolar de Tarapacá se capacitan previo al simulacro del sector Educación

Comunidades educativas de todos los niveles participarán en ejercicio que considera evacuación frente a un escenario de sismo de mayor intensidad y posterior tsunami.

Más de 100 encargados de Seguridad Escolar de establecimientos educacionales públicos y particulares subvencionados de Tarapacá participaron en una jornada de capacitación como parte de las acciones de preparación previas al Simulacro de Sismo y Tsunami que se efectuará el próximo martes 24 de junio para el sector Educación de la región.

La actividad se realizó en el auditorio de Educación y estuvo encabezado por la Delegación Presidencial Regional de Tarapacá, Ivonne Donoso; la Directora Regional de Senapred, Patricia Montenegro y la Seremi de Educación, Carolina Vargas Bruna, junto a equipo técnico de Senapred y coordinadores regionales de la Seremi de Educación.

“Es clave e importante que como región de Tarapacá tengamos a nuestros estudiantes preparados y también así al equipo docente, los asistentes de la educación y, en general, a la comunidad que estén preparados para este tipo de situación sísmica. Es importante que ustedes puedan conocer estas materias y de qué se trata y la importancia que tiene y de qué manera podemos ir trabajando de manera conjunta para poder estar preparados frente a una eventualidad, un sismo de alta magnitud. Es relevante el trabajo que ustedes realicen a nivel de padres y apoderados porque la responsabilidad, la concientización y el trabajo en equipo siempre nos dan buenos resultados y lo importante hoy día es la protección de nuestros estudiantes y de quienes ejercen



labores de trabajo en establecimientos educacionales”, expresó la Delegada Presidencial Regional, Ivonne Donoso. En tanto, Patricia Montenegro, Directora Regional de Senapred explicó cómo se desarrollan los preparativos para el ejercicio de evacuación. “De cara al próximo simulacro masivo dirigido específicamente al sector de Educación, el próximo 24 de junio a las 10 de la mañana es que, de manera conjunta con la Delegación Presidencial Regional y

la Seremi de Educación, se ha convocado a los establecimientos educacionales a una jornada de capacitación y apoyo para el proceso de inscripción del ejercicio, como así también resolver posibles dudas que tengan y fortalecer las coordinaciones”, explicó. La Seremi de Educación, Carolina Vargas, manifestó que el objetivo de este ejercicio es entrenar procesos de evacuación de los establecimientos educacionales frente a un escenario de sismo de mayor intensidad

y tsunami, para lo cual las autoridades y sus equipos técnicos estarán acompañando y apoyando a las comunidades educativas en esta actividad masiva. También señaló que existe un carácter evaluativo del simulacro: “Se abrirá un formato para que los evaluadores de esta actividad nos retroalimenten sobre cómo se ha desarrollado, junto con identificar los aspectos positivos y las mejoras que son necesarias de implementar para mantener el resguardo de las comunidades

educativas frente a escenarios como los descritos”. La autoridad agregó que, en este ejercicio, participarán instituciones educativas que imparten formación en todos los niveles, es decir, parvulario, básico, medio y superior de las siete comunas de la región, por lo que, contar con una participación masiva reforzará las acciones de autocuidado y las estrategias de gestión del riesgo, así como también, la construcción de una cultura preventiva al

interior de los establecimientos educacionales.

La jornada consideró temáticas relacionadas con la organización y coordinación interna de las comunidades educativas, atención de situaciones especiales y apoyos institucionales en la realización del ejercicio. También se respondieron consultas y dudas respecto de la toma de decisiones en casos de emergencia, entre otros contenidos.

Pedro Sanhueza, asesor en prevención de riesgos del Jardín Infantil Talpiot y del Colegio Diocesano Obispo Labbé evaluó positivamente este encuentro. “Me parece bueno porque es algo innato en la región, cada cierto tiempo, hay un sismo fuerte, entonces es importante que este tipo de reuniones se realice. Es para que la comunidad tenga un poco más de conciencia”, por su parte, Francisca Garay encargada de seguridad de la Escuela de Lenguaje Monserrat resaltó el valor del diálogo y los acuerdos: “Todas las reuniones o jornadas que busquen lograr acuerdos en común son súper relevantes. Independiente del nivel educativo, cada establecimiento educacional tiene su realidad a nivel de vulneración, económico, de cantidad de niños, entonces el poder dialogar permite que autoridades y coordinadores puedan considerar estos aspectos. Hablar con las personas directamente encargadas nos permite mejorar nuestros planes de seguridad, formación ciudadana o de inclusión, considerando que estos aspectos tienen que estar bajo la normativa”, indicó.